
广州城·主力尽失“空城记”，球员转会“空窗期”

上周四上午，
中超球队梅州客
家一口气官宣了
六名球员的加盟，
其中包括两名广
州城球员——老
将程月磊和新秀
李永佳……

这个冬窗，已
经有三名广州球
员完成了转会离
队，而随后可能还
会有更多人转投
他队。如今的广
州城，上赛季的主
力阵容已然空空
如也。
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严格来说，程月磊和李永佳都不算
是从广州城转投梅州队。在上赛季结
束之后，程月磊和李永佳的合同就已经
到期，他们俩是自由转会梅州队。

自从2020年失去主力位置后，程月
磊便接近离队。2020年底，程月磊得到
了浙江队的青睐，志在冲超的浙江队希
望找到一个表现稳定的守门员。当然，
浙江队彼时想带走程月磊，意味着要出
一笔不菲的转会费。最终，浙江队选择
签回旧将顾超——由于江苏苏宁的解
散，顾超成了自由身。

2021赛季结束后，程月磊又差一点
离队，这次相中他的是长春亚泰。与浙
江队的理由一致，亚泰相中程月磊的原
因也在于他的表现稳定。不过，思考再
三，程月磊决定留下，就此履行完他和
广州城的合约。2022赛季，程月磊以

“二门”的身份一共出场10次。
李永佳则是广州城上赛季的新发

现。由于中场缺人，李永佳把握住了机
会，顺利抢得了一个主力位置。即便外
援归队之后，李永佳依然可以获得稳定
的出场机会。在去年9月的广州德比
中，李永佳更是打进了他的中超处子
球，帮助广州城时隔四年半又一次战胜
了广州队。

可惜，上赛季也是李永佳的“合同
年”。李永佳本人希望留下来，俱乐部
也希望能留住他，但由于富力集团无力

经营俱乐部，李永佳的续约合同不知道
和谁谈判。在上赛季结束后不久，李永
佳便加入到了梅州队的冬训。因为广
州城的前景不明，李永佳希望能去一个
相对稳定的俱乐部非常合理，毕竟他刚
刚开始展开职业生涯。

事实上，广州城在去年底一共有18
名主力合同到期。陈志钊宣布退役，李
提香加盟浙江队，唐淼随时可能成为成
都蓉城的一员，弋腾则是先后试训了青
岛海牛和梅州客家……这意味着，广州
城眼下已经快凑不出一套可以打中超
的阵容班底。目前，球队还有中超经验
的老将只剩下韩佳奇、姜积弘、陈俊乐、
常飞亚、叶楚贵、张功、曾超、黄政宇等
寥寥几人。广州城俱乐部工作人员自
嘲地说：“中超的门槛应该挺高的，但队
里很多梯队上来的小球员都有过中超
比赛经验了。”

主力尽失的广州城急需重建球
队。自冬训集结以来，广州大学城足球
基地也有了不少人前来试训，包括季骁
宣、祖鹏超、高华泽、张修维、邱添一、胡
人天和老将肖智等实力派球员。但苦
于广州城在 FIFA 还有国际官司未解
决，广州城的转会窗仍旧处于被封闭状
态，也就是说无法引入新援，球队只能
从梯队提拔。以当下的人员配置来看，
就算卡尔多纳和吉列尔梅两名外援都
归队，这支广州城也很难保级。

球员续约不知道和谁谈

不只是球队主力纷纷离开，许多
在广州城俱乐部干了很多年的员工在
去年也都纷纷离职了。疫情之前那几
年，广州城在整个中超都算是工作人
员最多的俱乐部。因为除了中超的广
州富力之外，还要负责一支港超球队
（R&F富力），所以俱乐部的员工超过
了60人，这还不算教练、队医、翻译这
些球队和梯队的工作者。

如今，广州城俱乐部的员工大概
只剩下了10个人左右。不仅食堂早
已不开伙，甚至连保洁员都不够用
了。基地的保安更是经常询问队员和
工作人员：“俱乐部还能不能活下去？”
有近期从俱乐部离职的女员工表示，
虽然俱乐部经营不善，但她对俱乐部
依然有感情，离开这里实在是不得已
而为之，而她在离职之后依然在帮俱
乐部做着准入方面的工作。

广州城俱乐部引以为傲的外宣部
门“富力TV”现在更是无一人在。至
于俱乐部的官方微博和微信公众号，
也只剩一个人来打理了，而除了微博
和微信之外，他还要负责俱乐部的其
他社交账号的更新，甚至还要负责和
外援的日常沟通。

令人欣慰的是，广州城俱乐部仍
然没有砍掉青训部门和青训队的想
法。富力集团入主足球这些年，一直
致力于本地的青训培养，除了林良铭、
黄政宇这些在中超赛场耳熟能详的名
字之外，更多的是现在还不够年龄打
职业联赛的青年才俊。

2月28日晚上，广州城2007/2008
梯队和山东泰山2007/2008梯队在大
学城基地踢了一场热身赛。面对去年
青超U15组的冠军，广州城梯队毫不
怯场，几乎是砍瓜切菜般便取得了4
比0的大胜。赛后，广州城青训部门
的负责人说：“非常遗憾我们球队没钱
参加去年的青超联赛。”值得一提的
是，这场比赛，沧州雄狮主帅肇俊哲之
子肇宸惟、广州队主帅郑智之子郑子
一先后为广州城出战，郑智更是在场
边全程观看了比赛。

广州城2007/2008梯队汇聚了广
州本地十五六岁的精英球员，其中有
两名中国-尼日利亚混血球员。一个
是身高187厘米的中锋艾楚维，另一个
是跳级进入国少队的黄晟豪。除此之
外，杨展鹏、唐天翼等小将也都是个中
翘楚。虽然他们现在还不足以给一队
帮上忙，但只要俱乐部不解散，这批人
在三四年后就能为广州城续上血脉。

十余年来，富力集团最宝贵的
财富便是本土青训，这也是广州城
比广州队更接地气的地方。只不
过，考虑到广州城当下的处境，难免
会让梯队球员缺乏安全感。有消息
称，广州城俱乐部原董事长黄盛华可
能会成为中乙球队珠海琴澳的管理
人，他也有兴趣把广州城2007/2008
梯队接纳过来。倘若广州城 2007/
2008 梯队及其教练组都被挖走，那
么大概也预示着广州城俱乐部真的
活不下去了。

上周六下午，在广州大学城基
地，广州城队和中甲球队石家庄功
夫踢了一场热身赛。在先丢一球的
情况下，广州城在最后阶段连进两
球逆转取胜。这场比赛，广州城使
用了许多前来试训的队员。

有球员来试训，说明球员对广州城
俱乐部仍有所期待。然而，这并不意味
着广州城俱乐部一定能活得下去。去
年冬窗，重庆两江竞技甚至还签了几
名新援，但在中超联赛开始前几天，重
庆队还是被迫解散。眼下，广州城的
处境并不比去年的重庆队要好多少。

对于俱乐部当下的处境，广州城
主帅李玮锋并不陌生。球员时期，李
玮锋在深圳队遭遇过欠薪，转型教练

后，也曾在率领天津天海保级之后面
对解散。当然，相比起三年前在天津
天海遇到的困难，李玮锋表示广州城
当下的情况要乐观多了。

此前，广州城俱乐部的工作人员
表示，现在只要有2000万元，俱乐部就
肯定能过准入。不过，比通过准入更
现实的是俱乐部能否存续下去。“我知
道俱乐部有困难，其实我们能有个几
千万（元）就能活下去了。”李玮锋说，

“从我个人角度出发，我可以接受半年
不领工资，就想帮助球队渡过难关。”

3月4日，广州的两家足球俱乐
部都递交了本赛季的准入材料。材
料是递交了，但其实两家俱乐部的处
境差不多，如同广州队总经理高寒所

说：“我们和广州城一样，现在都是资
金紧张，我们过不过得了准入这一关
都难说。”虽然广州队至今未开始集
训，但相较而言，广州队是准入中甲，
广州城是准入中超，广州城的准入难
度必然会更高一点。

对此，广州城的球员也都心知肚
明。虽然遭遇了欠薪，且接受了工资
打折，但大多数国内球员还是在工资
确认表上签了字，只有范云龙等个别
球员没有签字。广州城队长叶楚贵
表示，他已经做好了2023年踢一个
赛季“公益足球”的准备，只要俱乐部
能活下来，他别的都可以不计较。在
有关球队阵容的搭建方面，张功说：

“其实，我们只要再有两个外援，一个

老黑中卫和一个老黑中锋，俩‘黑又
硬’就够了。”

在战胜石家庄功夫的热身赛期
间，有二三十名球迷前来加油助威，并
拉出横幅，横幅上面写着“广州不能没
有中超球队”。球迷领袖大华说：“这
是我们自己做的横幅，想用这种方式
支持俱乐部，也想让领导看到我们的
态度，而这是我们作为球迷最后能做
的了。”赛后，李玮锋也向球迷予以了
感谢，并召集了部分球员与球迷合影。

在广州队降级之后，广州城是广
州这座城市唯一的中超球队，也是在
中国足球顶级平台的唯一招牌。对
广州本土的球员来说，广州城的存续
也关系着广州足球的现在与未来。

李玮锋：球队几千万就能活，我可半年不领工资
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